



## TRIBUNAL DE HONOR

### FEDERACIÓN DEPORTIVA NACIONAL DEL RODEO CHILENO

Santiago, veintinueve de diciembre de dos mil veintiuno.

VISTOS:

La denuncia formulada por el socio señor Iván Peña Hernández en contra del Sr. Roberto Fuentealba, socio del Club Arauco, por los hechos denunciados en el rodeo del Club Tirúa; y atendiendo que la infracción denunciada es de aquella que en virtud del Autoacordado N°1-2018 y del artículo 92 del reglamento de la Federación de Rodeo Chileno deben ser conocidas por las Comisiones Regionales de Disciplina:

SE RESUELVE:

- 1.- Acoger a tramitación la denuncia formulada en la cartilla del señor delegado.
- 2.- Asignarle rol a la causa, que para estos efectos y en adelante será el número **41-2021**.
- 3.- Remitir los antecedentes a la Comisión Regional de Disciplina de Bio-Bio para que tome conocimiento de la misma, instruya la investigación correspondiente y redacte una propuesta de fallo para ser tenido a la vista por este Tribunal.

Sirva la presente resolución como suficiente y atento oficio remitir a la Comisión Regional de Disciplina de Bio-Bio, para los efectos precedentemente indicados.

  
Ignacio Maruri Legarraga  
Secretario

Juan  
Sebastián  
Lindor  
Reyes Pérez

Firmado  
digitalmente por  
Juan Sebastián  
Lindor Reyes Pérez  
Fecha: 2021.12.29  
20:52:44 -03'00'

Juan Sebastián Reyes Pérez  
Presidente

Cañete, diciembre 13 de 2021. -

Señores  
Tribunal de Honor  
**PRESENTE**

De su consideración:

Por medio de la presente tengo a bien informar a Uds. que con fecha 4 de diciembre, se desarrolló Rodeo en la comuna de Contulmo, donde asumí la responsabilidad como Encargado de Corrales, junto al socio Carlos Sáez Vera; labor que se desempeñó bajo la supervisión de Roberto Chamorro Delegado del Rodeo de quién recibimos al igual que del resto de socios, el agradecimiento y felicitaciones.

El día de ayer, 12 de diciembre, durante el desarrollo del Rodeo de Tirúa, que se llevó a cabo en la ciudad de Los Álamos, fui increpado públicamente por Roberto Fuentealba, socio según tengo entendido del Club de Rodeo de Arauco, quién señaló que, necesita saber qué pasó en el Rodeo de Contulmo, porque asegura, algo se hizo para perjudicarlo, y que "moverá sus contactos para que yo, y los "involucrados" no volviésemos a pisar una media luna". Le describí con detalles que 6 toros fueron separados el día sábado para el Champion, y que, por indicación del Delegado, y ante la posibilidad de que 7 colleras pasaran a la final, se sumó otro animal. A pesar de eso, continuó con insultos y repitió sus amenazas en público.

Primero que todo, debo señalar que soy una de las personas más radicales en la oposición al ejercicio de malas prácticas dentro de este deporte, por lo mismo acepté con agrado la responsabilidad encomendada, porque he visto la presión que algunos ejercen sobre quienes desempeñan esta función, y es algo que debe terminar.

En segundo lugar, todo el proceso fue visado por el Delegado del Rodeo, y jamás nos hizo siquiera una mención, ya que, por la forma de trabajar, era IMPOSIBLE que algo así sucediera.

En este contexto, es que vengo a denunciar, la conducta poco ética, la falta de respeto no solo hacia mi persona, sino también hacia el socio que trabajó conmigo, y a nuestro Delegado, por el hecho de poner en duda públicamente el buen desempeño y la transparencia con que se llevó a cabo el proceso, que el resto de participantes elogió y agradeció.

Por otro lado, denuncio el comportamiento agresivo y discriminatorio de este sr. hacia mi persona, toda vez que presume de sus influencias para conseguir su objetivo, que no es otra cosa que coartar mi libertad de participar en una actividad que para mí no solo es un deporte, sino mi trabajo y el sustento de mi familia.

Solicito formalmente se consideren los Art. 99 y Art. 73 N°2 de los estatutos que nos rigen, y en los cuales me sustento, ya que provocar descrédito y menoscabo, afecta la transparencia con la que se llevó a cabo la actividad, y la prepotencia y conductas amenazantes no son precisamente un atributo que represente nuestra noble actividad corralera.



---

**IVÁN E. PEÑA HERNÁNDEZ - 12.324.072-3**  
**SOCIO CLUB DE RODEO CONTULMO**



crd biobio &lt;crdbio-bio@ferochi.cl&gt;

## Respuesta Causa Rol 5-2022 y 41-2022

1 mensaje

Roberto Fuente-Alba <rfuentealba@tulsa.cl>  
Para: "crdbio-bio@ferochi.cl" <crdbio-bio@ferochi.cl>

22 de junio de 2022, 18:29

Señores Comisión Regional de Disciplina Bío Bío:

Junto con saludarlos y haciendo cumplimiento de lo acordado con respecto a las causas mencionadas, comento en este correo acerca de ambas.

### CAUSA 41-2022

Habiéndome enterado de lo escrito en dicha denuncia puedo comentar lo siguiente:

En el rodeo de Contulmo, el señor Ivan Peña se encontraba a cargo de los corrales. Antes de la realización de la serie de campeones presencialmente el socio del mismo Club don Ramón Belmar me mostró el loteo de cada animal que se iba a correr. Para el cuarto animal me muestra que elige 7 novillos claveles, donde 6 son de un mismo tipo y con cachos y me comenta que había elegido y séptimo para el caso de que pasaran 7 colleras. Lamentablemente ese séptimo no era igual a los otros, ya que era mutro pero físicamente era lo más parecido que había encontrado. Comienza la final y con mi collera mixta íbamos puntuando con la suma de los dos primeros animales. Otro antecedente importante es que si bien los animales a correr en la final no eran parejos en tipo, estaba la seguridad de que no eran corridos debido a que eran criados por su dueño. Sin embargo, al correr el tercer animal nos sale el único toro corrido, al cual tuvimos que defender por todos los medios para tratar de no descontar. Salgo a cambiar caballo y a la salida me encuentro con Ramón Belmar al que le digo que no eran garantizados, ya que me había salido un novillo corrido. Nuevamente vimos los novillos que estaban separados en corral para correr el cuarto toro y eran los mismos que me había mostrado antes de la final. Comienza el cuarto animal y en la collera número 1 sale el mutro y estando al lado de Ramón Belmar comentamos mutuamente que nos habíamos salvado de ese porque ya había salido. Transcurre el desarrollo del cuarto animal y cuando nos toca correr a nosotros, sorpresa, sale otro mutro y corrido. Terminamos de correr y tranquilamente nos fuimos al camión. El día lunes recibo una llamada de Ramón Belmar diciéndome que iba a ver internamente en su club, porque el toro que nos había salido no era uno de los toros que él había dejado loteado, ya que era uno solo mutro. Le respondo que eso lo tengo claro y que este tipo de situaciones sólo echan a perder el rodeo. Al rodeo siguiente de la asociación realizado en la medialuna de Los Alamos correspondiente al Club Tirúa, mientras iba de camino al picadero con mi compañero Jonatan Fuentes, me encuentro de frente con el señor Iván Peña quien también venía de a caballo, al que le digo que me comente qué es lo que había pasado en la final de Contulmo. Ante la pregunta adopta un tono muy prepotente y me responde que el toro tenía cachos!!! Frente a eso y a su actitud le comento que si yo lograba saber algo acerca de lo ocurrido iba a realizar la denuncia correspondiente. Eso fue toda la interacción con el señor Peña, al que desde ese momento en adelante solamente lo he visto preocupado de una persecución a mi persona, al igual que de parte del presidente del club Contulmo y compañero del señor Peña, del señor Oscar Rivas. También aporto que jamás le he faltado el respeto a nadie, que tampoco esta conversación fue públicamente (estábamos solos los 3 mencionados) y que tampoco utilicé siquiera una palabra grosera en esta conversación.

### CAUSA 5-2022

Habiéndome enterado de lo escrito en dicha denuncia, comento lo siguiente:

En calidad de socio y colaborador del Club de Rodeo de Arauco, me preocupé de conseguir la totalidad del ganado para que el rodeo se organizara, de coordinar los fletes desde y hacia los ganaderos y de lotear los toros en los corrales para cada serie.

Comienza el rodeo el día sábado y desde primera hora se encontraba el señor Ivan Peña, continuamente el señor Oscar Rivas y permanentemente alguien que acompañaba al señor Peña, sacando fotos y mirando todo el proceso de ingreso de animales al corral de ingreso a la manga. Estas personas sumando una tercera cuyo nombre es Enrique Venturelli se

dedicaron toda la mañana a comentar que se estaba arreglando la manga a tal punto que el Delegado don Roberto Chamorro habló con el presidente de Arauco don Juan Andrés Pincheira coméntandole dicha situación. Subo a la tribuna a hablar con Enrique Venturelli y le pregunto qué es lo que pasa debido a que ellos pueden ver fácilmente lo que se hace en los corrales porque están a la vista de las tribunas y que me comente qué es lo que hablan de arreglos en la manga. Me responde que en realidad es sólo un hecho y que ocurrió cuando la ambulancia tuvo que salir y el novillo que quedó en el toril para la collera que correría no fue el mismo que después de una hora definitivamente les salió. Me afirmó que el vio el toro que les tocaría y luego vio que salió otro. La collera que quedó a la espera en ese momento eran los hermanos Mauricio y Mariano Saez. A lo anterior le comenté que no tenía cómo rebatirle dicha situación, ya que claramente la manga no era angosta como para asegurar que los animales en ningún caso podían pasar de un puesto a otro, pero que era imposible que las personas que estaban encargadas de la manga hayan querido beneficiar a esta collera realizando un acto voluntario. En todo caso mi función de colaborador llegaba al loteo de los animales previo a las series y a la posterior organización para ir despachando a los ganaderos. En el corral de la manga se encontraba una persona contratada por el club para dicha función más dos ayudantes y su instrucción era ingresar todos los animales previamente loteados e ingresarlos en toda la capacidad de la manga. En todo momento que me encontré en los corrales el día sábado no vi ninguna situación que amerite duda alguna relacionada con lo denunciado por don Oscar Rivas. Durante el sábado en la mañana me ayudaron en el loteo mi compañero Jonatan Fuentes en algunos momentos, don Jorge Peña en otros y alguien más que pudiéramos haber conseguido como ayuda que no recuerdo. Para el loteo del sábado en la tarde tuve que subir a la medialuna incluso para ver quién me podía ayudar a lotear, ya que voluntarios y colaboradores eran inexistentes. Se proceden a lotear las series de la tarde con los animales que habían y lamentablemente para la primera serie libre había que mezclar novillos y algunas vaquillas angus rojas (dejadas para el segundo animal), ya que la condición de su propietario era que debían llegar a su campo el sábado. Por lo anterior, el segundo animal de la serie era una mezcla de novillos con algunas vaquillas angus rojas, ya que pasaron bastantes colleras al segundo animal. Se entregó todo el primer animal al corral de la manga donde el personal encargado mezcló e ingresó a la manga. Quisiera repetir que mi función de colaboración fue ayudar en el loteo y posterior entrega a los ganaderos de los animales, motivo por el cual claramente estuve prácticamente todo el día sábado en los corrales. Puedo aportar como antecedente que en la primera serie libre, donde se correrían novillos y algunas vaquillas en el segundo animal, participaba mi hijo Benjamín junto a Jonatan Fuentes. Afortunadamente fue él uno de los que le tocó correr una vaquilla angus roja rapidísima en vez de novillo. Digo afortunadamente, ya que de haber corrido un novillo me imagino los comentarios que hubiese emitido don Oscar Rivas, aunque tengo la seguridad de que si se hubiese percatado de eso, quizás no habría hecho tal denuncia. Luego de correr el segundo animal, mi hijo queda empatado en el último lugar con dos colleras más. Se seleccionan dos americanos más un tercero que era overo de un tipo parecido. A las otras dos colleras les tocan americanos extras y a mi hijo el tercero, que si bien era bueno, no del nivel de los otros dos, ganando el desempate la collera de Ramón Belmar. Enviaré por watsap a su presidente don Angel Espinoza la carrera en la cual participa mi hijo en el primer animal de la primera serie libre que pueden revisar en los videos del rodeo de Arauco.

Día domingo a las 7 am, no llega el socio que tenía que acompañarme a lotear y le pido el favor a don Ramón Belmar que me ayude a lotear a esa hora y las dos series que quedaban pendientes con los animales no seleccionados para la final, quedando la totalidad del día domingo loteada. Alrededor de las 8 de la mañana salí de los corrales y no regresé hasta después de terminado el champion con la finalidad de cerciorarme de que todos los animales hayan sido devueltos correctamente. Frente a los comentarios del día sábado de las 3 personas antes mencionadas (Oscar Rivas, Iván Peña, Enrique Venturelli), el delegado del Rodeo don Roberto Chamorro se encargó de realizar el 100% del carguío de animales a la manga, posicionándose durante toda la final al lado de la casa y con plena visión a la manga. Incluso anotaba el último animal que quedaba en la manga de cada animal y se cercioraba de que fuera el mismo que salía por el toril en ese lugar. Se preocupó de él dar la orden de cargar y cerrar la manga. Cada novillo que ingresó a la manga fue certificado por él. Esto tampoco era de conocimiento de estas 3 personas, ya que el rodeo lo gana sobradamente mi hijo y por supuesto comentan que estaba arreglado. En la siguiente reunión de asociación le pedí a mi Presidente de Club que presentara una queja ante la asociación por las actitudes de dichas personas, reunión a la que asiste como director quien fuese Delegado del rodeo de Arauco quien informa a toda la asamblea que él certifica que cada novillo que ingresó a la manga fue autorizado y supervisado por él.

No me corresponde hablar ni de si los animales fueron bueno, malos, pesados, etc, ya que mi función era la de administrar el retiro y entrega a sus propietarios y por falta de colaboradores, estar loteando dentro de lo que se podía y fuese más parejo posible los animales para cada serie. Los temas que mencionan en la denuncia deben ser respondidos por el Club. Yo puedo comentar acerca del echo del por qué haber estado todo el sábado en los corrales y aportar con algún antecedente de lo visto durante todo el día que demuestra la nulidad de las acusaciones en dicha denuncia.

No puedo dejar de mencionar que estos hechos son los que hacen que personas dedicadas a contribuir para engrandecer y mantener el rodeo terminen por aburrirse. En lo personal, tendría que meditar bastante para volver a colaborar nuevamente, tal como lo he hecho casi durante toda mi vida corralera. Tal como lo he conversado con varios amigos corraleros, esto hace que el rodeo pierda el gusto de ser lo que queremos. Si hay algo que no tolero y no he tolerado jamás, son los arreglos de manga o jurados que benefician a alguien por amistad. Me parece que la actitud de estas personas no tiene más sentido que borrar lo sucedido a mi persona en el rodeo de contulmo con mi collera mixta. También quiero agregar que Enrique Venturelli, quien fuera una de las 3 personas que motivaba estos comentarios en

las tribunas, tienen una conducta habitual en las medialunas en todos los rodeos, hablando acerca de la manga y de las atajadas que los jurados pagan a uno o a otro.

Adjunto video al watsap que muestra la vaquilla que corre mi hijo en el segundo animal de la primera serie libre donde podría haber premiado, en vez de novillos como la mayoría del segundo animal.

Esperando haber aportado claramente antecedentes a estas denuncias, me despido atentamente.

Roberto Fuente-Alba Prat

Socio Club de Rodeo Arauco.



## Edición de socio

## ADMINISTRACIÓN

Usuarios  
Clubs  
Asociaciones  
Temporadas  
Mantenimiento Tablas

## RODEOS

Nuevo Rodeo  
Buscar Rodeo  
Tarjetas

## SOCIOS

Otras Solicitudes  
Buscar Socio  
Nómina de Socios  
Nueva Solicitud de Membresía  
Buscar Solicitud de Membresía  
Reportes

## PASES

Nuevo Pase  
Buscar Pase

## CARNET

Generación de carnet

## JURADOS

Agregar Jurado  
Revisar asignaciones de jurados  
Lista Jurado  
Planilla de Notas Jurados  
Planilla de Pago Jurados  
Asignación Semanal

## INFRACCIONES

Registro de Infracciones  
Buscar Infracciones

## ADICIONALES

Buscar Caballo  
Generar Reportes  
Campaña de Colleras

## PERSONAL

Datos Personales  
Salir

## Información del socio

Rut 12525729 - 1 \*

# Socio 131601

Nombre ROBERTO ENRIQUE \*

Apellido Paterno FUENTE-ALBA \*

Apellido Materno PRAT \*

Fecha nacimiento Dic 18 1973

Sexo Masculino

Temporada 2021-2022

Club ARAUCO

Dirección KM. 2.6 CAMINO A TUBUL \*

Nro S/N \*

Depto

Comuna Arauco

Ciudad

Teléfono 41 - 2737848 \*

Celular 56994438728

Email FUENTEALBAP@HOTMAIL

Previsión Seleccionar CUPRUM \*

Sistema Salud Seleccionar CONSALUD \*

Tipo de corredor B

Se le exige casco NO

Seguros Accidente SI Fecha activación: 02/09/2021

Seguro Rescate NO

Anuario NO

Solicitud Carnet SI

Estado Carnet En imprenta

Estado Activo

Guardar

## Seguros Familiares

**No se encontraron asegurados**

## Beneficiarios

**No se encontraron beneficiarios**



## Edición de socio

## ADMINISTRACIÓN

Usuarios  
Clubs  
Asociaciones  
Temporadas  
Mantención Tablas

## RODEOS

Nuevo Rodeo  
Buscar Rodeo  
Tarjetas

## SOCIOS

Otras Solicitudes  
Buscar Socio  
Nómina de Socios  
Nueva Solicitud de Membresía  
Buscar Solicitud de Membresía  
Reportes

## PASES

Nuevo Pase  
Buscar Pase

## CARNET

Generación de carnet

## JURADOS

Agregar Jurado  
Revisar asignaciones de jurados  
Lista Jurado  
Planilla de Notas Jurados  
Planilla de Pago Jurados  
Asignación Semanal

## INFRACCIONES

Registro de Infracciones  
Buscar Infracciones

## ADICIONALES

Buscar Caballo  
Generar Reportes  
Campaña de Colleras

## PERSONAL

Datos Personales  
Salir

## Información del socio

Rut 12525729 - 1 \*

# Socio 131601

Nombre ROBERTO ENRIQUE \*

Apellido Paterno FUENTE-ALBA \*

Apellido Materno PRAT \*

Fecha nacimiento Dic 18 1973

Sexo Masculino ▼

Temporada 2021-2022 ▼

Club ARAUCO ▼

Dirección KM. 2.6 CAMINO A TUBUL \*

Nro S/N \*

Depto

Comuna Arauco ▼

Ciudad

Teléfono 41 - 2737848 \*

Celular 56994438728

Email FUENTEALBAP@HOTMAIL

Previsión Seleccionar ▼ \*  
CUPRUM

Sistema Salud Seleccionar ▼ \*  
CONSALUD

Tipo de corredor B ▼

Se le exige casco NO ▼

Seguros Accidente SI ▼ Fecha activación: 02/09/2021

Seguro Rescate NO ▼

Anuario NO ▼

Solicitud Carnet SI ▼

Estado Carnet En imprenta ▼

Estado Activo

## Seguros Familiares

**No se encontraron asegurados**

## Beneficiarios

**No se encontraron beneficiarios**